

Las subscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1,50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5,50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 pesetas trimestre, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18.  
Número suelto, 5 céntimos.

No se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO. Núm. 8.978

## AGRICULTURA ESPAÑOLA

Hoy, según ha anunciado la prensa, han comenzado en los cuarteles las conferencias agrícolas, ordenadas por el Ministerio de Agricultura, de acuerdo con la cooperación de las autoridades militares.

Hace tiempo que se ha pedido esta medida por muchas de las más inteligentes personas que se ocupan de estas materias, y el ministro actual, competente en este asunto, a que de antiguo ha dedicado su atención, háse apresurado a que se inaugurase.

Verdaderamente hay motivo para felicitar de esta pequeña reforma. Enseñar lo más que se pueda, y procurar que todo el mundo simple sus conocimientos, en la medida de lo posible, es siempre laudable.

La agricultura es la primera industria del hombre, y ha sido clasificada por los economistas clásicos como la industria productiva por excelencia, la industria primordial.

Cuanto se haga por educar a la nación, enseñándola a utilizar al máximo de rendimiento los elementos que la naturaleza procura, será obra siempre digna de alabanza.

Pero dicho esto, también hemos de decir que sería demasiado optimismo apreciar las conferencias que se anuncian como uno de los pilares en que se trata de hacer descansar la regeneración de la agricultura española, y que esa medida sin otras, resultaría una de las que el vulgo llamó de relumbrón, a las cuales la burocracia española, y en general la latina muy especialmente son tan aficionados, mediante las cuales se cree conseguir fines que otros caminos no más difíciles procurarian seguramente.

Es hoy un hecho de los más importantes, de los que mejor han caracterizado el siglo XIX y de más consecuencias económicas y sociales, la transformación de la agricultura.

Los progresos de la ciencia, la influencia de nuevas teorías científicas, y los adelantos del maquinismo—dice un autor—tenden a hacer de la agricultura una industria, como cualquier otra, y más complicada que muchas de las calificadas de primer orden.

Si la agricultura no es, pues, una ciencia, si puede decirse que es un arte muy complicado, en el cual tienen aplicación casi todos los principios de las ciencias generales. El agricultor, propiamente dicho, necesita hoy cultura, cultura y cultura, y por lo que a nuestro país toca, es cosa que no puede ponerse en duda.

Sin desdeñar, pues, el método que se va a inaugurar, de aplicar el uso de algunas máquinas, de las pocas máquinas que la agricultura española emplea, y en cuyo manejo está la mayor parte del arte y la ciencia de la agricultura, la base de su progreso; antojábase que el señor ministro de Agricultura, éste u otro que realmente abarcara el problema en todas sus fases, no debería, no debe contentarse con este método de difusión de la enseñanza elemental de la agricultura.

En España hállase bastante atendida la enseñanza superior de Agricultura. Ejemplo es el cuerpo de Ingenieros agrónomos; pero hállase muy descuidada, hasta el punto de poderse afirmar que no existe la enseñanza media y elemental. La acción del Estado no puede limitarse, pues, a fabricar ingenieros y a estas conferencias elementales en los cuarteles. Si esos cursos que ahora se inauguran no pueden ser seguidos por los agricultores obreros, poco ó nada se habrá adelantado: la agricultura continuará siendo en España tan rutinaria y empírica como hoy lo es.

La enseñanza elemental debería extenderse a las escuelas rurales; y para la enseñanza de segundo grado, ó media, forzoso será que el Estado piense en organizarla también en pleno campo, al modo que otros países la tienen organizada y cuya enseñanza no debe de comprender solamente a los varones, sino también a las mujeres.

Bélgica, la nación que en este orden ha hecho más progresos en menos tiempo, tiene establecidas desde 1891 más de doce escuelas de este género, cuyos resultados no han podido ser más felices.

El objeto especial de estas instituciones es dar a las jóvenes una enseñanza en armonía con sus ocupaciones; hacer laboradoras, directoras de granjas activas e inteligentes que puedan secundar los esfuerzos del hombre, consagrado a los trabajos del campo. Hasta entonces los cultivadores, dice el director de Agricultura belga, no tenían para la educación y enseñanza de sus hijas más que la escuela de la aldea, el internado, donde perdían el gusto y el amor a la profesión de sus padres. La enseñanza agrícola práctica y teórica a la vez, ha remediado esta situación, y fomentado el amor a la agricultura. De esas escuelas salen las mujeres encargadas para las cooperativas de algunos productos.

Por fin, no puede perderse de vista que la nueva forma de la explotación del suelo, por lo que a la agricultura, se refiere, exige capital. Es una condición de la industrialización, de la agricultura, y como el capital español, no está abundante, como suele imaginarse, ni muestra inclinaciones a este género de nego-

cios, fuerza será que se piense en atraerlo y en fomentar el espíritu de asociación entre los cultivadores del campo.

Al desarrollo de las Asociaciones agrícolas deben Alemania, Inglaterra, Italia y últimamente Bélgica, su progreso de la agricultura. Los cultivadores belgas, ya por el esfuerzo individual, ya por el estímulo del poder público, han logrado constituir nada menos que 800 Ligas agrícolas ó Asociaciones, con más de 50.000 asociados, todos ellos agricultores.

A ellas se debe la creación del crédito agrícola, el desarrollo de las cooperativas de compras y de ventas, la implantación de la maquinaria más perfecta, y en suma, el triunfo obtenido por la agricultura de este país.

Por este camino tiene que caminar España si quiere de veras regenerar su agricultura.

R. de Madariaga.

### EN MARRUECOS

#### Anarquía

Melilla 12.—El Roghi después de su última victoria mandó ejecutar a los principales prisioneros.

En seguida envió un centenar, convenientemente escoltado, a la región de Melilla, a fin de que fueran mostrados a las tribus del Rif.

Con ellos iba un convoy de cabezas cortadas.

Las gentes de la tribu de los Beni Suesen atacaron el convoy e hicieron huir a la escolta. Libertaron a los prisioneros y enterraron las cabezas.

Inmediatamente los caides de los Beni Suesen dieron cuenta de lo sucedido al representante del Sultán en Uxda y le prometieron atacar en breve al Roghi.

La comunicación fué acogida con gran regocijo en Uxda, donde se confía vencer pronto al pretendiente con tal auxilio.

Se dice también que ayer pasaron por Laila Margala dos diputados españoles, procedentes de Melilla y que tienen el propósito de estudiar la situación y aspiraciones de los franceses en la frontera argelina marroquí.

Los españoles partieron ayer mismo con dirección a Tremecén.

### La huelga de Valencia

Cesación en las imprentas.—Sin periódicos.—Un detenido.

Valencia 12.—Los huelguistas se presentaron esta tarde en las imprentas de los periódicos de la tarde, cesacionando sobre los obreros.

Los tipógrafos han acordado cesar en los trabajos a las doce de esta noche; por consiguiente, los diarios de la mañana no se publicarán.

Se acentúa la alarma.

Ha sido detenido el obrero apodado Carabina, presidente de una Sociedad obrera del puerto.

Actuase de la publicación de una hoja excitando a la huelga.

Adhesión de los panaderos.—Visitas de los patronos.—Suspensión de los trabajos del puerto.—Patrullas.

Valencia 12.—Los obreros panaderos, como acto de solidaridad con los huelguistas, se han reunido y acordado cesar en sus trabajos.

Una comisión, en representación de los patronos, ha visitado al gobernador civil y al capitán general solicitando se les faciliten algunos soldados de Administración Militar para que les auxilien en el amasado de pan y poder atender a las necesidades del público.

La autoridad militar ha accedido a la petición.

Los trabajos de carga y descarga en el puerto se han suspendido.

La benemerita sigue patrullando.

Más detenidos.—Agresión a los esquirols.—Anciano apaleado.—Otro herido.

Valencia 12.—Los detenidos a consecuencia de los sucesos de esta tarde, son Sebastián Estradas, Sebastián Verdaguer, Federico Carochan, Juan Soler, Rigoberto Pérez, Teodoro Bol, Miguel Martínez, Salvador Rollo, Juan Salas y Miguel López.

Al terminar esta tarde los esquirols los trabajos en el puerto y retirarse a sus casas, fueron agredidos por unos 300 huelguistas que los esperaban en la calle de la Reina del Caballero, resultando herido, a consecuencia de la brutal paliza recibida, un anciano esquirol llamado Verdaguer.

Audió fuerza de la Guardia civil, que detuvo a tres de los agresores.

El herido fué curado en la Casa de Socorro del Puerto.

También fué herido en una oreja por un guardia el obrero Carrion.

Hubo algunos disparos, que no causaron desgracias.

Telegrama del gobernador.

Valencia 12 (9 45 noche).—Gobernador a mi señor.

El conflicto de panaderos y horneros, declarados en huelga por acuerdo de hoy, ha sido conjurado, pues el capitán general, a cuyo eficaz auxilio quedo en extremo reconocido, facilita obreros militares, que se van distribuyendo en los hornos más necesitados, donde trabajarán amparados por la fuerza pública.

Puedo asegurar que, no obstante la huelga de panaderos, no faltará el pan para el consumo de mañana, sin recurrir a los pueblos limítrofes.

El alcalde garantiza el cumplimiento de este servicio y el de abastecimiento de carnes.

Los empleados de los tranvías están dispuestos a ir al paro mañana.

Los cajistas de las imprentas de periódicos tienen tendencia a fomentar la huelga, y probablemente no se publicarán periódicos mañana.

Por la parte activa que toman en los actuales sucesos y su complicidad en las acciones y resistencias a la fuerza armada, han sido detenidos los principales instigadores, en número de seis, y a las 11 años por coacciones, los que pondré a disposi-

ción del Juzgado, al que he pasado también una hoja clandestina por aconsejar temperamentos violentos contra la federación de los patronos.

El suceso más reciente del día ha ocurrido en el puerto.

Los coligados esperaban que los esquirols terminaran el trabajo en el muelle para agredirlos, pero apenas empezaron la contienda, preséntase fuerza de la Guardia civil, y al dar el alto a los amotinados, sonaron dos disparos.

Los guardias cargaron sobre los obreros, disolviendo los grupos y dejando éstos en su huida siete detenidos en poder de la fuerza, a los que se les quitaron armas, entre aquéllas, un herido leve de sable.

Rótero a V. E., que las autoridades militar y civil marchamos de común acuerdo en todo, habiendo cooperado poderosamente al buen éxito de día tan turbulento las fuerzas de caballería que el capitán general dispuso auxiliar a la Guardia civil.

### Los acaparadores de Madrid

Reunión importante.—Buscando la solución.—Un rumor.

Convocados por el gobernador, se reunieron anoche en su despacho los representantes de las juntas directivas de los abastecedores, acompañados de los letrados asesores.

El gobernador invitó a los concurrentes a exponer los motivos de sus quejas.

Uno de los abogados manifestó no ser su propósito acudir a los medios de imposición, sino únicamente dejar un negocio que no les convenía.

Su actitud al presente obedecía a creer que la aprobación por el gobernador del presupuesto significaba la desestimación de sus recursos, y que únicamente protestaban de la forma en que se recauda el tributo por el arrendatario.

El gobernador hizo ver que la aprobación del presupuesto no prejuzgaba la suerte del recurso, añadiendo que esperaba no fuera difícil hallar una forma de recaudación que no sea lesiva para los justos intereses, tanto del Municipio como de los abastecedores.

Se convalida en que los comisionados convocaran para hoy a junta general a sus representantes; en ella acordarán los medios de avenencia.

Hoy ha circulado el rumor de que los acaparadores habían avisado a los remitentes de provincias que suspendieran todo envío de género, a fin de que el martes próximo se encontrara el vecindario de Madrid sin los artículos que aquéllos manejan.

De ser esto cierto—ha dicho hoy el gobernador civil al oírlo—consideraré rotas las negociaciones entabladas, pues una de las condiciones impuestas es la de procurar todos solucionar el conflicto, obrando de buena fe y no acudiendo a medios que estén fuera de lo pactado.

Esta noche se reunirán otra vez con el conde de San Luis, para darle cuenta de lo que haya resultado.

### El abaratamiento de la carne

Citados por el alcalde, se reunieron ayer en el Ayuntamiento los señores duques de Sexto y de Veragua; marqueses de Ciaramonte, Albaida y de la Frontera; barón de Castillo de Chelva y otras distinguidas personalidades pertenecientes a la Junta directiva de la Asociación de Ganaderos del Reino, para tratar del abaratamiento de la carne en Madrid.

El conde de Mejorada expuso a los reunidos sus deseos de que puedan traer directamente los ganaderos a Madrid sus reses así que tengan necesidad de valerse de intermediarios para su venta, a fin de que el público pueda comprarlas más baratas.

Como el problema es muy complejo, el alcalde les rogó que lo estudiaran con detenimiento, ofreciéndoles desde luego el concurso incondicional del Ayuntamiento para resolverlo.

Al efecto, se hará a la Asociación de Ganaderos toda clase de concesiones, facilitándose en el Matadero una espaciosísima nave, haciendo paraderos ó tenidos, donde pueden estar las reses hasta que sean sacrificadas, y creando la mondongueta municipal.

Todos los concurrentes se mostraron de conformidad con lo propuesto, por el alcalde, ofreciendo secundarlo.

### Los arbitrios municipales en Jerez

Jerez de la Frontera 12.—Se han reunido los comerciantes en la Cámara de Comercio con objeto de tratar de los arbitrios impuestos por el Ayuntamiento.

Se nombró una comisión formada por un representante de cada gremio, encargada de visitar al alcalde y pedirle la derogación de los arbitrios.

El alcalde recibió en el acto a los comisionados, a nombre de los cuales tomó la palabra el Sr. Tamayo, protestando de los arbitrios y pidiendo su derogación.

El alcalde respondió que no le era dado resolver nada por ahora, aconsejando a los comerciantes que elevaran al Municipio una exposición razonando los perjuicios que les irroga los arbitrios y sobre la cual tomaría acuerdo a corporación.

De no hacerse así, él no podría hacer otra cosa que acudir al Municipio cuando se reuniera, haber recibido la visita de los comerciantes para pedirle la supresión de los arbitrios.

Conocida por la reunión la contestación del alcalde, se acordó abrir los comercios y no hacer acto alguno hasta saber la determinación tomada por el Ayuntamiento.

### La cuestión religiosa en Chile

#### Clausura de escuelas

Londres 12.—El gobierno de Chile continúa adoptando medidas contra el clero. La Cámara de diputados ha aprobado el proyecto de ley que dispone la clausura de las escuelas congregacionistas.

En Santiago de Chile reina gran agitación. Liberales y clericales realizan manifestaciones, que pueden determinar choques sangrientos.

El Arzobispo de Santiago de Chile ha elevado una protesta al gobierno y amenaza con retirarse si no se respetan las convenciones establecidas.

### La política en Francia

Paris 11.—La sesión de hoy en la Cámara ha sido accidentada.

Ha tomado posesión de la presidencia M. Doumer, leyendo un discurso de saludo. Al comenzar la lectura ha estallado en la extrema izquierda una serie de protestas e interrupciones que ha durado todo el tiempo empleado por Doumer en leer su discurso, que fué imposible oírlo.

A las protestas de la izquierda responden de la derecha y del centro con frases de protesta contra los interruptores.

Doumer, imperturbable, no interrumpió la lectura de su discurso.

El jefe del gobierno propone que se empiece a discutir mañana la interposición Liotieux sobre política general, rogando que se aplase para después de este debate la fijación del resto de la orden del día.

Así lo acuerda la Cámara sin oposición. Doumer, antes de levantar la sesión, dice:—Permitidme una frase, exclusivamente personal. He poco generoso atacar al presidente de la Cámara, única persona que no puede aquí defenderse.

Se levanta la sesión. Parte de la izquierda, cuando desciende Doumer, sigue protestando, mientras la derecha se acude.

En los momentos políticos se discute con viveza la situación del gobierno, suponiéndose que M. Combes se verá obligado a dimitir.

### LA GRAN VIA

El ministro de la Gobernación firmó anoche la real orden sacando a subasta las obras de la Gran Via.

Diez real orden y el pliego de condiciones del concurso se publican en la Gaceta de hoy.

En aquella se introducen pequeñas modificaciones, entre otras, la siguiente:—«Los arquitectos Sres. Octavio y Salaberry percibirán el 1 por 100 como honorarios, y de ello tendrán que reintegrar al Ayuntamiento los gastos que éste lleva hechos en el proyecto.»

Se estima que lo que percibirán dichos arquitectos ascenderá a unas 100.000 pesetas.

Se excita el celo del gobernador para que active los expedientes y reclamaciones sobre indemnizaciones que se han de conceder a los comerciantes, industriales, dueños, etcétera, perjudicados por la Gran Via.

Y se dispone que el Ayuntamiento anuncie la subasta por término de sesenta días.»

### La huelga de Westfalia

#### 85.000 huelgistas

Berlin 12.—Aumenta incesantemente el número de huelgistas en Westfalia. Actualmente asciende a 85.000, y según los telegramas últimos, la huelga se extiende considerablemente.

La situación, con tal motivo, es grave, temiéndose que ocurran disturbios sangrientos.

No obstante, hasta ahora, la actitud de los huelgistas es pacífica.

### FIRMA DEL REY

S. M. ha firmado hoy los siguientes decretos:

#### De Agricultura

Reformando el párrafo segundo del artículo 3.º del reglamento del cuerpo de cadadores de minas.

Declarando de utilidad pública los trabajos hidrográficos forestales proyectados en la tercera división de dicho servicio de la segunda sección del río Guadalentín.

#### De Instrucción pública

Ascendiendo a jefe de primer grado del cuerpo de Archiveros y Bibliotecarios a don Agustín Bellón y Torres.

Confirmando una providencia tomada por el gobernador de Oviedo sobre recurso interpuesto por D. Rafael Valdés y Moneo.

### Los duques de Connaught

#### Llegada a Cádiz

Cádiz 12 (9 15 m.). Ha salido el Cardenal Cisneros a esperar al Essex, que se divisó desde la torre del vigía.

Tardará una hora en entrar en el puerto. Ahora se embarcan las autoridades que están a esperar a los duques de Connaught. Los muelles, atestado de curiosos.—Mencheta.

El «Essex» fondeado en Cádiz.—Saludo de las autoridades a los ilustres viajeros.

#### Cádiz 12 (12 mañana.)

El crucero Essex ha fondeado en la bahía a las nueve y media de la mañana. Subieron a bordo el ayudante del Rey Sr. Boado, el cónsul inglés, el capitán general del departamento Sr. Viniérgo, el almirante Sr. Laza, el gobernador civil y el alcalde.

La tripulación del Essex, formada sobre cubierta, hizo los honores presentando las armas al subir las autoridades, las cuales saludaron respetuosamente a los ilustres viajeros.

Alrededor del Essex volaban muchas embarcaciones engalanadas y buques mercantes. La escuadra saludó la entrada del Essex con las salvas correspondientes.—Mencheta.

Desembarco.—Visita al Gobierno militar.

#### Cádiz 12 (12 15 tarde.)

A las diez y media desembarcaron, acompañados de las autoridades, los duques de Connaught.

San saludados con salvas. En el muelle el gentío es inmenso. En su visita al Gobierno militar hizo los honores una compañía del regimiento de Alava.

El duque de Nájera entregó al ilustre viajero un telegrama de cariñoso saludo del Gobierno.

El duque de Connaught encargó que fueran dadas las más expresivas gracias por la atención.

Dirigiese ahora la comitiva al Gobierno civil desde donde irá al Ayuntamiento.—Mencheta.

En el Ayuntamiento.—En inglés spoken.

Cádiz 12 (12 27 tarde.)

La plaza de Isabel II ocupada inmensamente.

El alcalde, Sr. Aramburu, y muchos concejales, esperaban a la puerta del Ayuntamiento la visita de los duques de Connaught.

Los augustos viajeros fueron recibidos en el salón de Sesiones, que estaba adornado con vistosas plantas y flores.

El alcalde pronunció un discurso saludando a los duques y deseándoles una estancia grata en la ciudad que han venido a honrar.

El duque de Connaught dió gracias al alcalde en un breve y expresivo discurso pronunciado en inglés.

El Sr. Aramburu habló en el mismo idioma.—Mencheta.

Recepción la población.—Manifestaciones de simpatía.—En la Catedral.—Vuelta al «Essex».

Cádiz 12 (1 tarde.)

Los duques de Connaught y sus hijas, las princesas Margarita y Victoria, han recorrido en carruajes descubiertos los principales paseos y visitado algunos edificios.

En todas partes han recibido de la gente del pueblo pruebas de simpatía.

En la Catedral el duque se encontró con su familia, y juntos visitaron el templo.

El conde D. León Domínguez les enseñó las joyas más notables y la cripta.

El duque hizo elogio de todo ello.

Desde la Catedral los duques, acompañados del ayudante del Rey general Boado, volvieron a bordo del Essex.

Desembarcarán de nuevo a las tres de la tarde marchando a Sevilla.

Los duques y sus hijas se muestran muy satisfechos de su visita a Cádiz.—Mencheta.

ran dadas las más expresivas gracias por la atención.

Dirigiese ahora la comitiva al Gobierno civil desde donde irá al Ayuntamiento.—Mencheta.

En el Ayuntamiento.—En inglés spoken.

Cádiz 12 (12 27 tarde.)

La plaza de Isabel II ocupada inmensamente.

El alcalde, Sr. Aramburu, y muchos concejales, esperaban a la puerta del Ayuntamiento la visita de los duques de Connaught.

Los augustos viajeros fueron recibidos en el salón de Sesiones, que estaba adornado con vistosas plantas y flores.

El alcalde pronunció un discurso saludando a los duques y deseándoles una estancia grata en la ciudad que han venido a honrar.

El duque de Connaught dió gracias al alcalde en un breve y expresivo discurso pronunciado en inglés.

El Sr. Aramburu habló en el mismo idioma.—Mencheta.

Recepción la población.—Manifestaciones de simpatía.—En la Catedral.—Vuelta al «Essex».

Cádiz 12 (1 tarde.)

Los duques de Connaught y sus hijas, las princesas Margarita y Victoria, han recorrido en carruajes descubiertos los principales paseos y visitado algunos edificios.

En todas partes han recibido de la gente del pueblo pruebas de simpatía.

En la Catedral el duque se encontró con su familia, y juntos visitaron el templo.

El conde D. León Domínguez les enseñó las joyas más notables y la cripta.

El duque hizo elogio de todo ello.

Desde la Catedral los duques, acompañados del ayudante del Rey general Boado, volvieron a bordo del Essex.

Desembarcarán de nuevo a las tres de la tarde marchando a Sevilla.

Los duques y sus hijas se muestran muy satisfechos de su visita a Cádiz.—Mencheta.

En el Ayuntamiento.—En inglés spoken.

Cádiz 12 (12 27 tarde.)

La plaza de Isabel II ocupada inmensamente.

El alcalde, Sr. Aramburu, y muchos concejales, esperaban a la puerta del Ayuntamiento la visita de los duques de Connaught.

Los augustos viajeros fueron recibidos en el salón de Sesiones, que estaba adornado con vistosas plantas y flores.

El alcalde pronunció un discurso saludando a los duques y deseándoles una estancia grata en la ciudad que han venido a honrar.

El duque de Connaught dió gracias al alcalde en un breve y expresivo discurso pronunciado en inglés.

El Sr. Aramburu habló en el mismo idioma.—Mencheta.

Recepción la población.—Manifestaciones de simpatía.—En la Catedral.—Vuelta al «Essex».

Cádiz 12 (1 tarde.)

Los duques de Connaught y sus hijas, las princesas Margarita y Victoria, han recorrido en carruajes descubiertos los principales paseos y visitado algunos edificios.

En todas partes han recibido de la gente del pueblo pruebas de simpatía.

En la Catedral el duque se encontró con su familia, y juntos visitaron el templo.

PROBLEMAS NACIONALES

Concurso de 'El Imparcial'
Las condiciones y necesidades de la vida moderna imponen a las naciones atender con cantidades verdaderamente importantes a los servicios capitales de todo Estado...

Titulos de los cuadros
1.º Una orden de Nerón. 2.º La orgía en el Palatino. 3.º El beso de Eneide. 4.º El transevere. 5.º El incendio de Roma. 6.º Los mártires. 7.º El circo romano. Y 8.º La muerte de Petronio.

La campaña de remolacha

Desde 1.º de Julio a fin de Diciembre de 1904 han sido campaña 32 de las 52 fabricas de remolacha existentes. La han terminado 22. La remolacha entrada han sido 226.741.009 kilogramos, 160.654.618 menos que en la anterior campaña.

La estatua de Martinez Campos

La suscripción para levantar una estatua al general Martinez Campos, alcanza ya a la suma de 50.000 pesetas. El Banco de España contribuye con 2.000 duros, y con 1.000 cada uno de los Cuerpos Oficiales.

LOS RESTOS DE CRISPI

En Palermo se ha verificado pomposamente la ceremonia de exhumar los restos del gran estadista italiano Crispi, para trasladarlos al monumento erigido a su memoria en el panteón de la iglesia de San Domingo.

Desinfección en las iglesias

El Boletín Eclesiástico, de esta diócesis, publicó ayer una circular previniendo a los párrocos y rectores de capillas que se practique la desinfección y limpieza diaria de los templos y las imágenes en la forma que indican las instrucciones del Laboratorio Municipal.

SUCESOS

- Muerto por un tren
Al salir anoche de la estación de Madrid el tren correo número 11, de Galicia, arrolló en el paso a nivel de San Antonio de la Florida a un hombre, dejándole muerto en el acto.

Ravina Eymar, persona de gran ilustración y sumentado estimado en aquella capital por sus relevantes prendas de carácter y caballerosidad. Reciba su distinguida familia nuestro más sentido pésame.

El Observatorio
El ministro de Instrucción pública visitó ayer el Observatorio Astronómico y Meteorológico.

EDICION DE LA NOCHE

LA SITUACION EN VALENCIA EL DIA DE HOY

La huelga se generaliza. Palos y tiros. Precauciones.

En el ministerio de la Gobernación se han recibido hoy los siguientes telegramas: Valencia 13 (9 15 m). Aspecto general población como en día tranquilo, debido a confianza absoluta que inspiran a todas las medidas adoptadas por las autoridades...

Los periódicos. Varios incidentes.

Valencia 13 (2 10 tarde). A consecuencia de los acuerdos adoptados anoche por los obreros impresores, hoy no se han publicado los periódicos de la mañana. La huelga ofrece hoy peor aspecto que en el día de ayer.

Se agrava el conflicto. Coacciones y amenazas de los huelguistas en el Grao. Cargas de la Guardia civil. No se ve la solución. Los horneros. Temores de que falten las subsistencias. Siguen las colisiones.

Valencia 13 (12 15 t). El aspecto que ofrece la población es el mismo del día de ayer. Los comercios se encuentran entornados y no circulan carruajes. A las once de la mañana, de la línea del Grao han salido cuatro carruajes de muías, servicios por conductores supernumerarios y cuarteros.

La neutralidad de China

San Petersburgo 13.—El gobierno acaba de dirigir una circular a las potencias, llamándoles la atención sobre la importancia de China para impedir la violación de su neutralidad.

Excitacion a los chinos

Paris 13.—El Matin publica un despacho de Ono Fu diciendo que, según rumores que circulan en los centros europeos, el Japón ha realizado cerca de ciertas Sociedades secretas chinas, gestiones tendientes a ganarse su concurso, pues el gobierno del Mikado quiere a todo trance que China se una a él para ayudarle en la lucha que sostiene actualmente contra Rusia.

rológico, con objeto de examinar el material y enterarse de los trabajos que sean necesarios realizar para el eclipse de Sol que ha de efectuarse el día 30 de Agosto del corriente año.

Vapor correo
Nueva York 13.—Ha fundado en este puerto el vapor de la Compañía Trasatlántica Calvo.

Un encuentro. Intento frustrado.

Tokio 13.—Un despacho procedente del ejército de Oku, dice que un destacamento de caballería rusa que intentaba cortar la línea del ferrocarril Manchou, en un punto situado a pocas varas de la estación de Hai-Tcheng, fué rechazado por las fuerzas del ejército japonés, ignorándose todavía el número de bajas sufridas por los combatientes.

Stoessel y su esposa

Londres 13.—El Daily Mail anuncia que Stoessel, el héroe defensor de Puerto Arturo, ha salido de dicho plaza acompañado por la valiente mujer, su esposa, que durante todo el sitio se ha dedicado con tanta abnegación a asistir a los heridos y cuya salud, gravemente quebrantada a consecuencia de la herida que le produjo un pedazo de obús, necesita cuidados.

La escuadra rusa

Suez 13.—La escuadra rusa salió hacia el Sur.—Fabra.

BOLSA

Table with columns: Cotización oficial del 13 de Enero de 1906, Comparada con la del día anterior, Ultimos precios, Dts 12, Dts 13, Diferencia. Rows include various financial instruments like A. O. O. amortizable, B. O. O. amortizable, etc.

Protegiendo a los 'esquirols'. Obrero agredido. Siguen las pedreas. Los carpinteros vuelven al trabajo. Los tipógrafos. Comisión a Madrid.

Valencia 13 (1 tarde). En el puerto del Grao, al terminar los obreros esquirols el trabajo esta tarde, fueron reunidos en grupos, que custodiados por la Guardia civil, marcharon a Valencia para impedir cualquier agresión de los huelguistas.

Después de la Bolsa

Paris 13.—El Petit Parisien comunica un telegrama de Orán diciendo que las tribus de Beni Isenassen acaban de someterse al Sultán, como prueba de sinceridad han libertado un grupo de soldados del Maghzen que estaban prisioneros del Regal, Fabra.

LA GUERRA

La rendición de Puerto Arturo.

Paris 13.—La legación del Japón comunica un despacho de Tokio diciendo que en la rendición de Puerto Arturo han quedado comprendidos: Obtenida y nueve fuertes, 556 cañones, 82.670 obuses, 30.000 kilogramos de pólvora, 35.552 fusiles y 65 buques, entre los cuales hay cuatro acorazados y dos cruceros.—Fabra.

Elección en Inglaterra

Londres 13.—En la elección parcial que acaba de tener lugar para proveer una vacante en el Cámara de los Comunes, mister Lawson ha sido elegido. Toda la polémica suscitada en los mítines preparatorios de esta elección, fué basada sobre la cuestión del apoyo que deba darse a los inmigrantes extranjeros en las islas británicas y las colonias inglesas, sobre todo

Teatro de la Princesa

Mañana, sábado, tendrá lugar el estreno del drama histórico de gran espectáculo, en ocho cuadros, en prosa y verso, 'Queo cadit', sacado de la novela original del mismo nombre de H. Sienki-wisz, por el escritor inxi-cano Alberto Michel, socio fundador y secretario del Ateneo Literario y artístico de México.

Niñera, camarera y espía

Telegrafía el correspondiente en San Petersburgo del Lokal Anzeiger, de Berlín, dando cuenta de que en la corte rusa ha sucedido el desgraciado suceso siguiente: Hace nueve años que estaba al servicio de la familia imperial una mujer inglesa que gozaba de toda la confianza de la Zarina.

NOTICIAS

Victima de una penosa enfermedad, ha fallecido en Odris el Inspector jubilado del cuerpo de Ingenieros de Caminos D. Juan B. Juan Ravina.

El reparto de esta obra es el siguiente:

- Ligia, señora Fabre. — Emilia, señora de Petronio, señora Fere. — Bombona, esposa de Antio, señora Garzón. — Popa, señora Badilla. — Acta, señora Jiménez Lera. — Cipriana, señora Díaz (Muro-dea). — Nigida, señora Corzani. — Azucena, señora Cortés. — Julia, señora Arenas. — Silia, señora B. Anco. — Tuita, señora Azila. — Cayo, hijo de Cayo, señora Díaz (Margrita). — Una madre, señora Martín. — Una cristiana, señora Anaya. — Petronio, Sr. Thui-Hier. — Vitelio, Sr. Caradona. — Nerón, Sr. Gomez. — Oatton, Sr. Qal. — Sr. Miano. — El apóstol Pedro, Sr. Rausell. — Tigidio, Sr. Pastor.

Los coolies chinos que van al Transvaal, para explotar las minas de oro. El partido conservador, hostil á estas facilidades en favor de los extranjeros...

AYUNTAMIENTO

Sesión ordinaria. En la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento se dió un voto de gracias al Gobierno, al alcalde y á la comisión de concejales...

LA DELACIÓN

EN EL EJÉRCITO FRANCÉS. París 13.—Prosiguiendo en su campaña contra los jefes del ejército que utilizaron las notas delatoras...

DE PALACIO

El Rey, que ha salido también esta tarde en automóvil con los Sres. Santa María de Paredes y conde de Aybar...

A las seis ha recibido S. M. en audiencia á los señores Príncipes de Wrede é hija, duques de Vistahermosa...

S. M. el Rey ha concedido para una tómbola, que para ayuda del establecimiento de un Dispensario de tuberculosos...

LOS ACAPARADORES

A última hora de la tarde se ha reunido en el Ayuntamiento la Junta de tenientes de alcalde para adoptar medidas en previsión de que lleguen á cumplir los acaparadores su amenaza...

A primera hora de la noche ha estado en el Ayuntamiento una numerosa comisión de verduleras de la Corredera y calle de Toledo...

El alcalde agradeció mucho estas manifestaciones y ofreció á las pobres mujeres que no les habían de faltar medios para ejercer su pobre y honrado comercio.

EN LA CAMARA FRANCESA

La sesión de hoy.—Gran expectación.—Los alrededores de la Cámara.—Empieza la Interpelación París 13.—Cámara de los diputados.

En los grupos algunos oradores espontáneos emiten con pasión su criterio sobre el resultado final del debate.

En el salón de la Paz y en los pasillos, cuando el presidente Dunmer ha entrado escoltado por la guardia de honor...

Después de leerse y ser aprobada el acta de la sesión anterior, en medio de la indiferencia general, los diputados fueron ocupando poco á poco sus asientos...

El secretario general de la Asociación para la fundación de Sanatorios marinos en España, nos ruega hagamos público el agradecimiento de la Junta por el donativo de mil pesetas...

Las reformas en Rusia. Moscú 13.—Cumpliendo las órdenes dadas últimamente en nombre del Zar por el ministro del Interior...

Vapores correos. Fort Said 13.—En dirección á Génova ha zarpado hoy de este puerto el Claudio Cuello, vapor correo de la Compañía Trasatlántica.

Tratado de arbitraje. Londres 13.—El Times publica un telegrama de Viena, anunciando que un tratado de arbitraje acaba de ser firmado por Austria y la Gran Bretaña.

Balance del día. Con el ministro de la Gobernación han conferenciado esta mañana el alcalde y el gobernador de Madrid...

Publica la de hoy las disposiciones siguientes: Gracia y Justicia. Los reales decretos de indulto firmados ayer por el Rey...

da ha visitado hoy al general Azcárraga. Las impresiones en los centros oficiales, son que se conjurará el conflicto en Madrid.

Según noticias oficiales, á las diez de la mañana ha llegado á Cádiz el crucero Essex, que conduce á los duques de Connaught.

Estos, en unión de sus hijas, han visitado la población, siendo recibidos con demostraciones de simpatía, según con más detalle puede verse en los telegramas...

Las noticias tanto oficiales como particulares que se reciben de Valencia, son poco tranquilizadoras, pues esta mañana se ha extendido la huelga...

De Madrid han salido para Valencia 25 guardias civiles de caballería. Los extensos telegramas de Mencheta, que aparte publicamos, permiten formar idea de la grave situación que se ha producido.

Hoy han llegado á Madrid los individuos que forman la comisión de Cádiz, para tratar de la rebaja del cupo de Consumos en aquella población.

La forman, entre otros, el Sr. Macías Carnicero, el Sr. Cano, fabricante de pan, y el Sr. Mejías, industrial. Parte de ellos ha conferenciado hoy, en unión del alcalde, con el subsecretario de Hacienda, Sr. Viesca...

Con el marqués del Vadillo ha conferenciado hoy sobre este asunto el señor Viesca.

El ministro de la Gobernación ha ido esta tarde á Palacio, con objeto de presentar á S. M. á los gobernadores recientemente nombrados.

El Sr. Salmerón ha conferenciado esta tarde con el marqués del Vadillo.

Entre las noticias del exterior despierta especial interés el resultado de la sesión de hoy de la Cámara francesa, por la crítica situación que atraviesa el ministerio Ombes.

Las noticias de última hora de esta tarde, recibidas en Gobernación, no acusan mejores impresiones respecto á la situación en Valencia.

LA GACETA. Publica la de hoy las disposiciones siguientes: Gracia y Justicia. Los reales decretos de indulto firmados ayer por el Rey...

GUERRA

Real orden aprobatoria del reglamento orgánico y de régimen interior del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

GOBERNACIÓN

Real orden desestimando una instancia presentada por D. Agustín Lacort solicitando se le autorice para desempeñar la dirección del balneario de Fontana.

Otra aprobando las modificaciones introducidas por el Ayuntamiento en el proyecto de reforma de la prolongación de la calle de Preclados y enlace de la plaza del Caillao con la calle de Alcalá.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Reales órdenes disponiendo se anuncie la provisión de varias cátedras vacantes en los Institutos y Escuelas que se expresan.

Otra nombrando catedrático de Lengua y Literatura griegas de la Universidad Central á D. Enrique Soma y Castella.

Otra nombrando presidente del tribunal de oposiciones á la plaza de profesor de Pedagogía, Derecho y Legislación escolar, vacante en la Escuela Normal Superior de Madrid.

NOTICIAS TEATRALES

Apolo

El domingo, á las tres y media de la tarde, se pondrá en escena en este teatro las celebradas zarzuelas en un acto tituladas La reina mora, El paraiso de los niños y ¿Quo vadis?

Las localidades se expenden en contaduría sin aumento de precio á las horas de costumbre.

PARA BARCELONA

Directamente y sin escalas, saldrá del puerto de Almería los 7, 16 y 25 de cada mes el vapor VELARDE

admitiendo mercancías facturadas desde Almería, Granada, Linares y demás estaciones del ferrocarril del Sur de España.

CHARADA

Muy todo, desde su pueblo á Madrid, vino José, prima cuetra que una cuetra, porque hizo el viaje á pie.

Una fuerte tempestad al pobre le sorprendió, ¿qué le quedaba cuando llegó? Se metió en una taberna, cuarto de litro pidió, le encontró prima dos quinta (con acento), y lo dejó.

Cuando se encontró en el pueblo, al verse perdido el traje y sin alforjas, decía: —¡Pues, señor, vaya un viaje!

La temperatura. El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 13, marca lo siguiente: A las ocho de la mañana, 1º sobre 0. A las doce de la tarde, 10º sobre 0. A las cuatro, 9º sobre 0. La máxima fué de 11º sobre 0. La mínima fué de 5º bajo 0. El barómetro marca 715.—Buen tiempo.

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Hilario y Dacio, Obispos; Malaquías, profeta, y Félix, presbítero.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santiago, donde á las diez se celebrará misa mayor, y por la tarde continúa la novena á la Beata María Ana de Jesús, predicando el Sr. Quesada.

En la iglesia de religiosas de María Reparadora continúa el triduo al Niño Jesús de Praga, predicando el P. Oliver.

En las Escuelas Pías de San Antonio abad sigue la novena á su Titular, predicando el P. Marcelino Rodríguez.

En el oratorio del Olivar sigue la devoción de los Quince sábados del Rosario. A las siete se rezará el rosario durante la misa en el altar de la Virgen, y al anochecer se expondrá Su Divina Majestad, y después del rosario habrá pláticas, terminando con reserva y salve.

En la iglesia de religiosas Servitas (San Leonardo), continúa el quinario que la Asociación del Sagrado Corazón de Jesús dedica á su Titular para conmemorar el XXXIII aniversario de su fundación y solemnizar la festividad del Dulce Nombre de Jesús. A las cinco de la tarde se rezará la estación y Corona y después predicará el Sr. Bonell, terminando con reserva.

En la Catedral se celebrará misa solemne á las diez, en honor de Nuestra Señora del Buen Consejo.

En los templos de costumbre se obsequiará á la Virgen como todos los sábados. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Carmen en su iglesia ó del Perpetuo Socorro en su santuario.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—8 1/2.—A las 8 1/2.—Sañón y Dañón. ESPAÑOL.—Función popular á mitad de precio.—A las 8 1/2.—Andrúica.—Los amos de mosólogo. COMEDIA.—A las 9.—El secreto de Polichinela.—La muerte. PRINCESA.—A las 8.—¿Quo vadis? (estreno). PRICE.—A las 8 3/4.—La tempestad. LARA.—Moda.—A las 8 1/2.—La tronada.—A las 9 1/2.—(Doble).—El oso muerto.—A las 11.—Francfort. APOLO.—A las 7 1/2.—El Sr. Luis el Tambón ó despacho de huevos frescos.—A las 8 3/4.—María de los Angeles.—A las 9 3/4.—¿Quo vadis?—A las 11.—El paraiso de los niños. ZARZUELA.—A las 7.—El húsar de la guardia.—A las 8 3/4.—La casita blanca.—A las 10.—La Feccha.—A las 11.—Lysistrata. ESLAVA.—A las 7.—El trenco gordo.—A las 8 3/4.—Las gallinas.—A las 10.—El trágico (estreno).—A las 11.—El premio de honor. MODERNO.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 8.—Nuestra Señora.—A las 9.—La poika de los pájaros.—A las 10.—¡Pa mí que nieve!—A las 11.—Las estrellas. CÓMICO.—A las 8.—El organista de Mosútoles.—A las 9.—Viva a mí!—A las 10.—La gran huelga.—A las 11.—El tinal. PANORAMA IMPERIAL (Montera, 10). Viajes alrededor del mundo.—Espectáculo instructivo premiado en varias Exposiciones.—Único en España.—Grandes atracciones.—Los lunes y jueves se cambia la colección. JARDIN DEL RECREO SALAMANCA.—Ayala, 1, Castellana, 10.—Espectáculo de tarde: Pájaros, cinematógrafo, etc. Jueves, tómbola infantil; miércoles, sábados y domingos, concierto en el jardín. RECREO ARGÜELLES (Forrás, 25). Funciones por tarde y noche.—Grandes atractivos, cinematógrafo, carrousels, columpios, gimnasio, etc., etc.—Los martes, moda.—Los jueves, tómbola para los niños.

IMPRESA DE EL CORREO

AMAURY

88

Balance del día

Con el ministro de la Gobernación han conferenciado esta mañana el alcalde y el gobernador de Madrid, para seguir ocupándose de la cuestión de subsistencias. También el conde de Mejora-

Entonces principió una lágrima y silenciosa velada.

Magdalena, sin embargo, intentó hablar por última vez para despedirse de los dos queridos de su corazón.

Pero se debilitaba tan rápidamente, y le costaron tanto trabajo las pocas palabras que pronunció, que el señor de Avrigny, inclinándose hacia ella su encanecida cabeza, la suplicó de rodillas que no hablase. Bien conocía que ya no había remedio; pero deseaba solamente retardar lo cuanto pudiese la eterna separación.

Primero pidió á Dios la vida de Magdalena, luego años, luego meses, luego días, ahora solo algunas horas más.

—Tengo frío,—murmuró Magdalena. Acostose Luisa sobre los pies de su prima, y por encima de las sábanas intentó calentárselas con su aliento.

Magdalena, ya no hablaba, sino balbucaba.

Pintar el destello y la angustia que oprimía á estos tres corazones, sería imposible: los que en una noche terrible y suprema, los que en una noche semejante á esta hayan velado á su hija ó á su madre, podrán comprendernos. Aquellos á quienes la suerte haya preservado de tales dolores, bendigan á Dios si no los comprenden.

Avrigny era el objeto constante de las miradas de Amaury y Luisa; ni uno ni otro podían creer, tan grande es en nosotros la tendencia de esperar, que no había remedio, y buscaban alguna vislumbre de esa esperanza que ellos mismos conocían ser insensata, en la frente de Avrigny.

Pero esta frente permanecía sombría é inclinada, y ningún resplandor la iluminaba en su impasible dolor.

A las cuatro de la mañana se quedó atargada Magdalena. Al verla cerrar

los ojos levantose precipitadamente Amaury; pero el señor de Avrigny le detuvo con una señal.

—Buerme solamente—le dijo,—tranquilizáos, Amaury, todavía le queda una hora de vida.

En efecto, dormitaba, bella, frágil y delicada, mientras la noche se cambiaba en crepúsculo y las estrellas parecían fundirse y desaparecer unas tras otras en la blancura del alba.

Avrigny sostenía con una mano la de Magdalena, en tanto que con la otra seguía el movimiento del pulso, que empezaba á desaparecer de las extremidades subiendo á la sangría.

A las cinco se oyó la campana del Angelus en una iglesia inmediata, llamando á los fieles á la oración y las almas al cielo. Un pajarito vino á posarse en la ventana, cantó y voló. Magdalena abrió los ojos, procuró levantarse, pidiendo por dos veces: aire, aire; volvió á caer y lanzó un suspiro.

Este era el último. Avrigny se levantó y con voz ahogada dijo:

—Adiós, Magdalena. Amaury lanzó un grito. Luisa un sollozo.

Magdalena no existía ya. Acababa de extinguirse con las demás estrellas. Había pasado dulcemente del sueño á la muerte, sin más esfuerzo que un suspiro.

El padre, el amante y la hermana contemplaron algunos minutos en silencio á la querida criatura. Después, como sus bellos ojos, que ya no debían ver sino el cielo, habían quedado abiertos, Amaury alargó la mano para cerrarlos.

Pero Avrigny detuvo esta mano, diciendo: —Soy su padre. Y prestó á la muerte este piadoso y

Al despuntar el día, despertó lanzando un grito. El señor de Avrigny, como siempre, estaba á su lado. Magdalena tendió hacia él los brazos, exclamando:

—¡Padre mío! ¡padre mío! ¿Con que no puedes salvarme?

Estrechóla entre sus brazos Avrigny, contestando sólo con sus lágrimas.

Magdalena se calmó haciendo un esfuerzo sobre sí misma, y preguntó si había llegado el sacerdote.

—Sí, hija mía—contestó Avrigny.—En ese caso quisiera verle—dijo Magdalena.

Avrigny envió á buscarle, y bajó al momento.

—Señor cura,—le dijo Magdalena—os he llamado, porque siendo mi director espiritual, quisiera confesarme con vos. ¿Estáis dispuesto á oírme?

El cura hizo una señal afirmativa. Entonces Magdalena, volviéndose al señor de Avrigny:

—Padre mío—le dijo—dejadme un momento con este otro padre, que lo es de todos.

Avrigny besó á su hija en la frente y salió.

Encontróse en la puerta con Amaury, le cogió de la mano y le condujo sin decir una palabra al oratorio de Magdalena, y al llegar ante la Cruz, hincóse de rodillas con Amaury diciéndole esta sola palabra:

—Oremos. —¡Gran Dios!—exclamó Amaury.—¿Ha muerto? ¿Ha muerto lejos de mí? —No—respondió Avrigny,—no, tranquilizáos, Amaury; aun nos quedan veinticuatro horas para guardarla en este mundo, y no os apuréis, pues os prometo que estaréis presente cuando muera. —Amaury prorrumpió en sollozos y

dejó caer su cabeza sobre el reclinatorio.

Un cuarto de hora hacía ya que estaban orando, cuando se abrió la puerta y oyeron pasos que se acercaban. Volvióse Amaury y vió al anciano sacerdote.

—¿Qué hay?—preguntó Amaury.—Es un angel—dijo el cura.

Magdalena levantó entonces la cabeza y dijo: ¿A qué hora se le dará la Excomunión?

—Esta tarde á las cinco, Magdalena desea que Luisa asista á esta última ceremonia.

—Entonces—murmuró Avrigny,—ya sabe que va á morir.

Y dió en seguida sus órdenes para que fuesen á buscar á Luisa á Ville de Avray, entrando después con Amaury y el cura en el cuarto de Magdalena.

Cuando llegó Luisa á las cuatro de la tarde, presentaba el aspecto un tristísimo espectáculo.

En uno de los lados de la cama el señor de Avrigny taciturno, desesperado, casi feroz, tenía cogida una mano de la moribunda, y con los ojos fijos buscaba á su como el jugador en sus últimas monedas, el postrer recurso en las profundidades de su pensamiento. Amaury, sentado en el otro lado, quería sonreír á Magdalena, y no hacía más que llorar. El sacerdote, figura noble y grave, estaba al pie del lecho mirando ora á la joven que iba á morir, ora al cielo que iba á recibirla.

Luisa abrió la mampara y quedose escondida en un rincón del aposento.

No trates de ocultarme tus lágrimas, Amaury—le decía tristemente Magdalena;—si no la viera en tus ojos, me avergonzaría de las que siento en los míos. No es culpa nuestra el que lloremos; lloremos porque es muy triste el separarse en nuestra edad. ¡Me parecía

24

# SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo etc.—FRASCO, 2'50 pesetas.  
Farmacia del Dr. Benedicto, S. Bernardo, 41, Madrid

## ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 52.750.000 pesetas

Fábricas de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sextao

Maquina de cok de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens.

Hierros puleados y homogéneos en todas las formas comerciales.

Acero, Bessemer, Siemens-Martin y Troponas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles Vignole, pesados y ligeros para ferrocarril, minas y otras industrias.

Carriles Phoenix ó Breane para tranvías eléctricos.

Viguería para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fundición de columnas, baldas para desplantación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.

Fabricación especial de hojalata.

Cubos y baños galvanizados.

Batería para fábricas de conservas.

Envases de hojalata para diversas aplicaciones.

Impresión sobre hojalata en todos colores.

Dirigir toda la correspondencia a Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

## PILDORAS Y JARABE DE BLANCARD

con ioduro de hierro inalterable

CONTRA la anemia, la pobreza de la sangre, opilación, la escrofula, etc.

Exijase el producto verdadero con la firma Blancard y las señas: 40, Rue Bonaparte, París

Precio: Píldoras, 4 fr. y 2 fr. 25.—Jarabe, 3 fr.

Theophile Roederer Reims & Comp.

CRISTAL CHAMPAGNE

GLADIATEUR CABALLO

ÚNICA MEDALLA DE 1.º CLASE EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS DE 1887

MEDALLA DE ORO, EXPOSICION DEL HAYE Y MELBOURNE

Primeras recompensas en las Exposiciones de Burdeos, Filadelfia, Oporto, Santiago, etc.

Casa fundada en 1864

De venta en los principales Restaurantes de Madrid y provincias

Agente general: Leon V. Aubey 25, Rue de Valenciennes, París

UN DOLOR DE CABEZA

es una voz preventiva de la Naturaleza: el primer síntoma de una enfermedad próxima. Cuando tenga usted un dolor de cabeza, no tome una droga ó medicina violenta que sirva sólo para contenerle. Este es un alivio, pero no una cura. En su lugar tome Vd. una dosis ó dos de las

Píldoras del Dr. G. T. Bristol y no solamente desaparecerá el dolor, sino también la causa y no volverá más.

Píldoras del Dr. G. T. Bristol

De venta en los principales Restaurantes de Madrid y provincias

Agente general: Leon V. Aubey 25, Rue de Valenciennes, París

WHISKY

EL MEJOR RECORD de este nombre es el que lleva la marca MAY DEW

cuyo propietario en Glasgow es el señor CULLEN & WANNOP

De venta en los cafés y salmados.

EL "ARGUS DE LA PRESSE"

la más antigua agencia de recortes de periódicos ha entrado en el 25.º año de su existencia.

El Argus de la Presse está en relaciones con los periódicos de todo el mundo.

El Argus proporciona diariamente más de 12.000 extractos de periódicos ó los representantes más diversos de todos los ramos de la actividad humana.

Escribir 14, rue Dronot, París, IX.º

Dirección telegráfica: ACHAMBURE PARIS

COMPANIA BOVRIL

Proveedora de la marina y del ejército británico

¿Y QUÉ ES BOVRIL?

BOVRIL es la quinta esencia de carne de buey de primera calidad y no un simple extracto de carne.

BOVRIL tiene, y con razón, la reputación universal de ser la orna más admirable de alimento concentrado conocido hasta la fecha.

BOVRIL por sus propiedades, a la vez estimulantes y reconstituyentes, es un alimento perfecto que conviene lo mismo á los sanos que á los niños, ancianos, debilitados y enfermos.

Quince Medallas de Oro obtenidas en varias Exposiciones. Domicilio social: Old Street, London, E. O.

EL JARABE FENICADO

de VIAL, combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera é Influenza.—París, 8, rue Vivienne.

## FÁBRICA DE VERMOUTH

de los señores Martini y Rossi

Corsico Victorio Emanuele III.—Torino

El mejor vermouth.—Deschad las imitaciones. Exigir la firma MARTINI E ROSSI.

De venta en todos los establecimientos de importancia.

Bronquitis, tisis, catarros

de Lobarraque. Curación asegurada de todas las afecciones pulmonares. Todos los que padecen del pecho deben tomar las cápsulas del Dr. Fournier

—22, Place de la Madeleine, 22 París.

Fosfatina Folieres

EL MEJOR ALIMENTO PARA LOS NIÑOS

¡QUE CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!

Antisépsis, desinfección. Licores de Lobarraque. Desinfección del suelo, de las casas, de las ropas, loción de las heridas, quezaduras, sarpullido, etc.; loción de las señoras, lavatorios, inyecciones.—De venta en la mayor parte de las farmacias y 15 rue Jacob, París.

Remedio de Abisinia

EXIVARD

En polvos, cigarrillos, hojas para fumar.—Soberano contra asma, catarro, opresión y todas las afecciones espasmódicas de las vías respiratorias.—30 años de buen éxito.—Medallas de oro y plata.—París, 102, rue Richelieu.

CONTRA el CANSANCIO INTELLECTUAL

la ANEMIA y la NEURASTENIA

Usad el OvoLecitina Billon

BARNARD GRANT & C. 27

Mincinglane, Londres E. O.—Comerciantes de frutas de Canarias (bananas, tomates, patatas, etc.). Ofrecen sus servicios para ventas en consignación, garantizando los mejores precios.—Para referencias dirigirse á su agente, León y Castillo, número 64, Las Palmas.

¿FUMA USTED?

Pues compre el papel HIDALGUÍA

ó el LE CHIC Parisiense

Es una clase superior: en CENIZA BLANCA el primero VITELA FINISIMA el segundo. Pedirlos en los estancos, kioscos y losforeros de cafés.

## Cubiertas acorazadas

indestructibles, no exigen reparaciones, incombustibles, apoyadas libremente, apropiadas aun para mayores dimensiones y para toda clase de formas. Por consiguiente, son las más económicas y mejores.

No tienen piezas de unión de madera, entablados ni enlaidados, ladrillos, pilarras, chapas de metal, ni pasta ni felpo; no están revestidas de chapas entalladas, placas de cristal, magnesia ni cemento.

Con ventanas para iluminación, luz ventada y ventilación

Pudiéndose construir ó disponer con ellas Terrazas, azoteas y paredes con puertas

Para detalles dirigirse á C. KINDERMANN, Arquitecto.

Herbst Strasse. Número 24.—Berlin Reinickendorf

Société Anonyme des Anciens Etablissements

PANHARD G. LEVASSOR

Capital: 5.000.000 francos

19, AVENUE D'IVRY, 19 PARIS

Las más altas recompensas en todas las Exposiciones

Los primeros premios en todas las carreras y concursos

Automóviles de todas clases

Omníbuses con y sin Imperial. Furgones y Camiones. Char á bancos. Espagos. Trucks

LANCHAS AUTOMÓVILES

Cerevisina Levadura seca de cerveza

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La CERREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los fúngulos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La CERREVISINA se recomienda también en el tratamiento del aisé, de la urticaria, etc. La CERREVISINA no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesados de estómago y los dispépsicos pueden usarla sin inconveniente.

Paris, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias

TODO EL MUNDO puede preparar por sí mismo su limonada purgante

CON EL POLVO DE ROGE

—Aprobado por la Academia de Medicina de París.—Disuélvase el contenido del frasco en media botella de agua.

Casa L. Frere, 19, rue Jacob, París.

Licor de la Abadía de TÉLEME

Fabricado con aguardiente de cereales, es el mejor y más higiénico de los licores de mesa.

Pídanse en los cafés y tiendas de vinos y licores.

INMUNTO GENEAU. 40 años de éxito.—No más fuego.—No más peladuras. Solo TOPICO reemplazando el fuego sin dolor ni ensucia el pelo, cura rápida y segura de las cojeras, esparavanes, sobrehuones, torceduras, etc. Revulsivo y resolutorio inmejorable en las glándulas y mules de garganta.—De venta en las principales farmacias y droguerías.

SIMIENDE DE LINO TARIN

Preparado especial para combatir LOS ESTREÑIMIENTOS, CÓLICOS, BOCHORNOS Y LAS ENFERMEDADES DEL HIGADO Y LA VESIGA

La cajita: 1'30 francos

Una cucharada por la mañana y otra por la noche en la cuarta parte de un vaso de agua ó de leche

TARIN farmacéutico de primera clase

9, Place des Petits-Pères, París y en todas las farmacias del mundo entero

## Calefacción por petróleo

cómoda, barata, transportable; 33 modelos de preciosos caloríferos, de 9 á 300 pías. Petróleo ininflamable, á domicilio. Precios baratos. Calienta manos quínicos para manguitos y bolsillo. Calienta piés de muchos sistemas, nuevos y prácticos, desde 2 pías.—Calienta platos; estufillas para esribos. Juegos de chimenea. Utensilios de cocina. Cafeteras, precios baratos.—Anti-gua Lampistería de Marín, 12, Plaza de Herradores, 12, esquina á San Felipe Neri.

## Vinos franco-americanos

Cincuenta y dos variedades de vinos franco-americanos á vender

ingertadas sobre los mejores ingertos de aquellos reconocidos.

Los más resistentes á las tierras fuertes, á precios muy reducidos.

Ofrece cien mil piés de viñas de primera clase por el mes de Noviembre próximo, á diez francos el ciento sobre Riparia y once francos sobre Rupestris.

También vende LA SIN IGUAL, máquina para ingerir, no desarmable y de fácil manejo, haciendo tres especies de ingertos: raja, escarvina ó inglesa.

Precio del tamaño chico, 40 francos.—Id. del grande, 50 id.

Dirigir los pedidos al Sr. Laporte, quia Deschamps, 45, Burdeos (Francia).

## PERLAS DE TREMENTINA

DE CLERTAN

Preparadas por un procedimiento

Aprobado por la Acad. de Medicina de París

Este tratamiento solo cuesta unos cuantos céntimos

cada vez que se necesita recurrir á él

Si la dosis de 4 perlas no produce alivio, es inútil continuar usándolas

De venta en frascos en todas las farmacias

Depósito central y Fábrica: CASA L. FRERE

19, rue Jacob, París

Las jaquecas y neuralgias

Se calman á los pocos minutos tomando 3 ó 4

tan bella la vida y tan hermoso el mundo! Y sobre todo, lo que más me horroza es el no verte, Amaury, el no tocar más tu mano, no poder agradecerte tu ternura y no dormirme con la esperanza de que te aparecerás en mis sueños! Déjame mirarte, Amaury, para que me acuerde de ti cuando esté sola en la noche de mi tumba.

—Hija mía—dijo el sacerdote—en compensación de las cosas que dejáis en la tierra, tendréis el cielo.

—¡Ay! yo poseía su amor—murmuró Magdalena en voz baja.—Amaury—continuó alzando la voz—¿quién te amaré como yo? ¿quién te comprenderá como yo? ¿quién se enterará como yo sus acciones, sus sentimientos, sus ideas á tu dulce autoridad? ¿quién colocará como tu confiada y dócil Magdalena su amor propio en tu amor? ¡Oh! si la conociese, te lo juro, Amaury, te legaría á ella; porque ahora ya no tengo celos... ¡Ay, amado mío! te compezo tanto como á mí, porque el mundo va á ser para tí tan desierto como mi tumba.

Amaury sollozaba, Luisa sentía rodar gruesas lágrimas por sus mejillas y el sacerdote oraba por no llorar.

—Hablas de demasiado, Magdalena—dijo con ternura el señor de Avrigny, único que conservó siempre delante de su hija, la fuerza de amor, todo su dominio sobre sí.

Al oír estas palabras la moribunda se volvió hacia su padre con un movimiento lleno de gracia y de efusión.

—¿Y qué diré de tí—continuó—que hace dos meses dices y haces cosas tan sublimes; tú, que me preparas también para que no me deslumbre la bondad celestial; tú, cuyo amor es inmenso y misericordioso hasta el extremo de no ser celoso, ó lo que es más aún, de no parecerlo? Después de todo esto, ¿de

quién puedes ahora tener celos, sino es de Dios?

—Este desinterés en el amor es sublime; lo admiro y—añadió á media voz, después de una pausa—lo envidio.

—Hija mía, —dijo el sacerdote—vuestra amiga, vuestra hermana Luisa, á quien habéis llamado, está aquí.

Luisa, al ser descubierta, lanzó un grito y se acordó deshecha en lágrimas á Magdalena, cuyo primer movimiento fue retroceder, pero haciendo de repente un esfuerzo sobre sí misma, tendió los brazos á su prima, que se precipitó sobre su cama.

Ambas jóvenes permanecieron algún tiempo abrazadas; después, al fin, se separó Luisa y ocupó el sitio del sacerdote, que había desaparecido.

A pesar de la inquietud que experimentaba hacía dos meses, á pesar del dolor que sufría en aquel momento, estaba Luisa tan hermosa y tan fresca todavía, respiraba tanta vida, parecía tan claramente reservada á un largo y brillante porvenir y podía tan legítimamente creerse con derechos al amor de cualquier corazón libre, joven y apasionado, que fácilmente podía interpretarse por un pensamiento de celos la ojeada que involuntariamente dirigió primero Magdalena á la encantadora y amable joven, y en seguida al amante desesperado que iba á dejar á su lado.

Avrigny se inclinó á su hija y le dijo —Tú misma la has llamado.

—Sí, sí, padre mío—murmuró Magdalena—y me alegro mucho de verla.

Y con expresión de angelical dulzura la pobre moribunda sonrió á Luisa.

En cuanto á Amaury, sólo vio en el movimiento de Magdalena ese sentimiento de envidia muy natural que experimenta un sér débil y moribundo hacia el sér fuerte y lleno de vida. Así

es que él mismo, al dirigir su vista de su Magdalena, tan pálida y marchita, á esa Luisa tan animada y hermosa, experimentó un sentimiento semejante al que, según creía, había probado Magdalena, es decir, un movimiento de odio y de cólera contra la insolente beldad que tan cruel contraste hacía con esta muerte dolorosa, y le pareció que si él no debía morir, como lo había resuelto, con Magdalena, aborrecería para siempre á Luisa, ironía viva, tanto como amaría á Magdalena, recuerdo ideal.

Y quiso al punto tranquilizar á la pobre moribunda, pronunciando un juramento en su oído; pero en aquel momento oyó el sonido de una campanilla que le hizo estremecer. Era el cura de Villa de Avrigny, que acompañado del sacristán de San Felipe y de dos monaguillos venía á dar á Magdalena el último Sacramento.

Al ruido de la campanilla callaron todos y se arrodillaron en los sitios donde estaban. Magdalena sólo se incorporó como para salir al encuentro á Dios que venía á verla.

El sacristán con la cruz, y los acólitos con los cirios, entraron los primeros, y luego el venerable sacerdote con el viático.

—Padre mío,—dijo Magdalena—en el umbral mismo de la eternidad, nuestra alma puede ser asaltada por culpables pensamientos. Padre mío, desde la confesión de esta mañana, temo haber pecado. Antes de recibir el cuerpo de Nuestro Señor os suplico que os acerquéis otra vez á mí para exponeros mis dudas.

El señor de Avrigny y Amaury retrocedieron á un mismo tiempo y el cura se aproximó á Magdalena.

Entonces la casta joven le dijo quedo, mirando á Amaury y á Luisa, algunas

palabras á las cuales sólo respondió el sacerdote con la bendición.

En seguida principió la santa ceremonia.

Es menester haberse hallado uno mismo arrodillado al pie del lecho de una persona adorada que se muere, para saber cómo penetra hasta en las profundidades más íntimas del alma cada palabra que el sacerdote pronuncia y los asistentes repiten. A cada latido de su corazón creía Amaury que se le saltaba. Con los brazos cruzados, la cabeza echada hacia atrás y el rostro bañado en lágrimas, parecía la estatua de la Desesperación.

Inmóvil, sin exhalar un suspiro, sin lanzar un gemido, sin verter una lágrima, el señor de Avrigny mordía su pañuelo, queriendo recordar sus oraciones de niño, tan largo tiempo olvidadas.

Luisa, sola, débil como una mujer, no podía sofocar sus sollozos.

En medio de estos tres dolores tan diferentemente expresados, siguió la ceremonia su curso. Acercóse al fin el sacerdote á Magdalena, quien incorporándose con las manos juntas y los ojos clavados en el cielo, recibió en sus ocos labios la Hostia que seis años antes solamente había recibido por la primera vez.

Y rendida por este esfuerzo, cayó sobre la cama murmurando:

—¡Haz, Dios mío, que ignore siempre que al ver á Luisa, he deseado que él muriese al mismo tiempo que yo.

Salió el sacerdote acompañado de los monaguillos, y después de algunos minutos de profundo silencio, separó Magdalena sus manos, que hasta entonces había conservado unidas, dejándolas caer á los lados de la cama. Apoderáronse de ellas Avrigny y Amaury.

Nada quedaba para Luisa, que continuó rezando.

es que él mismo, al dirigir su vista de su Magdalena, tan pálida y marchita, á esa Luisa tan animada y hermosa, experimentó un sentimiento semejante al que, según creía, había probado Magdalena, es decir, un movimiento de odio y de cólera contra la insolente beldad que tan cruel contraste hacía con esta muerte dolorosa, y le pareció que si él no debía morir, como lo había resuelto, con Magdalena, aborrecería para siempre á Luisa, ironía viva, tanto como amaría á Magdalena, recuerdo ideal.

Y quiso al punto tranquilizar á la pobre moribunda, pronunciando un juramento en su oído; pero en aquel momento oyó el sonido de una campanilla que le hizo estremecer. Era el cura de Villa de Avrigny, que acompañado del sacristán de San Felipe y de dos monaguillos venía á dar á Magdalena el último Sacramento.

Al ruido de la campanilla callaron todos y se arrodillaron en los sitios donde estaban. Magdalena sólo se incorporó como para salir al encuentro á Dios que venía á verla.

El sacristán con la cruz, y los acólitos con los cirios, entraron los primeros, y luego el venerable sacerdote con el viático.

—Padre mío,—dijo Magdalena—en el umbral mismo de la eternidad, nuestra alma puede ser asaltada por culpables pensamientos. Padre mío, desde la confesión de esta mañana, temo haber pecado. Antes de recibir el cuerpo de Nuestro Señor os suplico que os acerquéis otra vez á mí para exponeros mis dudas.

El señor de Avrigny y Amaury retrocedieron á un mismo tiempo y el cura se aproximó á Magdalena.

Entonces la casta joven le dijo quedo, mirando á Amaury y á Luisa, algunas